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棉价走低棉农只能保本
新疆沙雅县海楼乡棉农马木提·卡哈尔

今年种了 10亩棉花，目前已经采摘了近半。
虽然棉花丰收、质量也不错，但这并没能让他
高兴起来。“去年棉花平均收购价每公斤达到
14元，今年如果达不到 9元，别说增收，就是
保本都难。”他说。

今年棉花从年初开始，整体呈现快速下
降态势，四级皮棉价格已经由年初的每吨 3
万元以上跌至目前的1.9万元。

记者了解到，目前新疆南部的棉花收购
价普遍在每公斤8.7元左右，而按照国家公布

每吨 19800 元的临时收储价推算，每公斤棉
花约8.54元。虽然目前棉价依然高于国家收
储价，但许多棉农表示，这样的价格基本没有
收益。

“今年种植棉花总贷款 1.5万元，按照今
年的产量和现在的收购价格，地里所有棉花，
卖完后刚够还贷款，没有多少盈余，今年的收
入主要靠套种在棉田里的枣树。”马木提·卡
哈尔说。

在千里之外的另一种棉大省山东，许多
棉农对棉价的“失望”也是溢于言表。山东临
清市金郝庄乡棉农金明海说，去年本来想多
种些粮食，但棉价还不错，就多种了棉花，没
想到今年又跌成这样，基本又白干了。

正是由于价格问题，新疆棉花开秤收购
至今虽然已一个多月，但收购的进度依然缓
慢。面对不满意的棉价，多数农民持观望态
度，而许多收购商担心行情继续下跌，也不敢
放量收购。

部分棉农欲“弃棉从粮”
记者采访时，一些棉农表示，近年来棉花

价格大幅波动，种棉风险较大，并且费工费时，
收益整体较低。一些条件适合的地区，棉农已
打算弃种棉花，改种小麦、玉米等粮食作物。

“种棉花只能种一季，而种小麦明年还能

再种玉米，两季算下来，怎么也得每亩2000多
元的毛收入，这几年种棉都比种粮差。”金明海
说，现在找人拾棉花每公斤都得一元多，还找
不到人，真不如种上粮食，出去打工省心。

新疆沙雅县农经部门的测算也显示，今
年种一亩棉花的成本已超过 1000元，这还不
包括农户自身的劳动力成本、雇工的食宿费
用，以及采摘棉花的费用。此外，农资价格的
快速上涨，也使许多农民种棉收益降低不少。

山东德州市是山东种棉大市，近几年棉
花种植面积约 160万亩，受 2010年好行情驱
动，去年种植面积增至 170 万亩。但记者近
日在德州市夏津等地采访发现，有些农民已
经开始拔棉，转播小麦。

夏津县农业局植物保护站站长于佃平
说，现在农民对价格很敏感，前几年棉价跌
时，许多能种粮食的地都种了粮食，只有那些
盐碱地和沙地不得不继续种棉花，如果棉花
收益长期比不过种粮，弃种棉花的现象会更
为普遍。

下游纺企需求依然不振
一些业内人士和专家表示，今年棉价下

行，既有全球棉花供需关系反转等因素影响，
也有下游需求依然不振的原因，短期内价格
难以有明显反弹，但在国家“托底”收储政策

影响下，棉价也不会出现大幅度下跌。
美国农业部（USDA）10月中旬公布的最

新全球棉花供需预测显示，2011／2012年度
全球棉花产量较 9 月调高 27 万吨至 2704 万
吨，而消费则下调 18万吨至 2490万吨，产量
大于消费 214 万吨，相比去年因减产造成的
紧平衡状态明显改观。

下游需求来看，虽然近日棉纱价格相对
稳定，普梳 40纱维持在每吨 2.9万元左右，但
纱厂的开工状况依旧不好。德州市棉花协会
副秘书长马俊凯说，8月底以来，随着棉价企
稳回升，棉纱销售有所好转，停产企业陆续复
工，但仍处在微亏状态。部分纱厂复工后，即
使提高了工资都很难招到工人，整体开工率
只有60％至70％。

一些业内人士认为，去年棉价过高，致使
一部分企业将原料转向化纤原料，在一定程度
上影响了棉花的需求。另外，随着人民币升值
及我国劳动力成本上升，越南、印度等地的成
本优势开始显现，削弱了中国企业的竞争力。

一些专家表示，我国棉花进口占到总需
求的近三分之一，如果棉花价格持续不振，棉
农利益受损，很可能会引起种植面积的下降，
进而影响供给下降、价格再次上升，这种循环
波动对本就脆弱的我国棉纺产业来说无异于
雪上加霜。 据新华社济南10月23日电

棉价走低引发“弃棉从粮”
业内担忧周期规律再现

新华社记者 袁军宝 赵春晖 席敏

棉花价格近日持续走低，新疆、山
东等棉花主产区的棉农普遍出现惜售
心理。许多棉农反映，今年种棉只能
保本。由于近年来种棉收益持续比种
粮低，山东等地不少棉农已把适合种
粮的棉花地改种粮食。业内专家认
为，受供大于求、下游需求不景气等因
素影响，短期内棉价仍难有起色，长期
来看对棉农弃种可能引起的价格周期
性反弹需警惕。

郑州前三季度

县域经济快速发展
工业成拉动发展火车头

本报讯（记者 侯爱敏）市统计局昨日发布
的统计结果显示，前三季度，郑州市县域经济持
续快速发展，工业成为县域经济发展的火车头。

1至 9月，郑州市六县(市)生产总值 1896.0
亿元，同比增长 13.5%，比全市生产总值增速高
0.7个百分点。其中，新密市、新郑市、登封市生
产总值分别名列六县(市) 增速前三位。

工业对经济贡献最大，三产开始崛起。前
三季度，第一、二、三产业对县域经济增长的贡
献率分别为 1.6%、77.6%和 20.8%，其中工业的
贡献率为 76.4%。而第三产业也正在为县域经
济发展注入更大活力，与上年同期相比，第三产
业对县域经济的贡献率上升了5.9个百分点。

建筑业产值增26.4%
装修市场发展势头最猛

本报讯（记者 侯爱敏）市统计局昨日公布
的数字显示，前三季度，我市建筑市场进一步规
范，生产快速发展，经济效益大幅提高。全市
54.9万从业人员，共完成建筑业总产值991.2亿
元，同比增长26.4%。

市民生活水平的不断提高，拉动了社会需
求，也催热了装修市场。前三季度，装饰装修业
在全市建筑行业中一枝独秀。全市建筑业企业
共完成装饰装修产值47.6亿元，同比增长67%。

利用外资增幅逾七成
全年引资额将突破1000亿元

本报讯（记者 成燕 实习生 许垚）记者昨日
从市商务局获悉，今年前9个月，全市实际利用
外资 22.2亿美元，增长 74.9%，完成全年目标的
95%。全市内外资合计完成招商引资总额846.7
亿元，占全社会城镇固定资产投资的39%。预计
全年招商引资总额将突破1000亿元。

据了解，目前，我市已成功打造三大对外开
放平台，分别是郑州新郑综合保税区、郑州出口
加工区和河南保税物流中心，而当前在全国，同
时拥有以上三大平台的城市仅有 16家。这些
平台，为郑州对外开放工作提供了强力支撑。

散打是一项真男人的项目。但在上周六
晚于江西中医学院体育馆进行的七城会散打
团体决赛中，以塔沟武校学员为班底的郑州
女子散打队，在这个“真男人”的项目上展现
了巾帼不让须眉的“雄风”——勇夺七城会女
子散打团体金牌。同样是由塔沟武校男学员
组成的郑州男子散打队，也是战斗力十足，虽
然最终收获的只是亚军，但这支队伍所展现
的拼搏精神，令人钦佩。七城会散打比赛，共
设男、女团体两块金牌，郑州散打队摘得一金
一银战绩出众，再加上这支队伍治军严明，可
谓一支名副其实的“铁军”。

优异的成绩离不开平时刻苦的训练，郑
州女子散打队队员李玥瑶赛后对记者说：

“为了备战城运会，我们每天的训练量都很
大，一天要近7个小时。”训练刻苦，备战认
真，这样的队伍怎能不拿冠军？上周六晚散
打女团决赛前，记者探营运动员训练馆，有
的队员在陪同教练的带领下，积极做着赛前
热身；有的队员则在跟教练商讨战术，准备
最认真的就数咱们郑州女子散打队。

训练场上认真刻苦，比赛场上自然是
游刃有余。上周六晚的比赛对于 56公斤
级小将李玥瑶来说，是她第一次亮相城运

会，但颇具大将风度的她一上场就利用自
身强大的气场将对手镇住。“真是人小气场
大啊。”记者内心感叹道。果然，完全占据
场上主动权的李玥瑶频频利用边腿或抱
摔，把东道主南昌队的选手逼上了“绝
境”。兵不血刃，李玥瑶2∶0轻松获胜，拿
下郑州队夺冠的关键一分。

与女队员一样，郑州散打男队的小伙
子们一样拼劲十足，面对技高一筹的东道
主南昌队，60公斤级的肖登嵩和52公斤级
的张国辉，从一上场便摆出与对手血战到
底的架势，尽管有好几次被对手推下比赛
台，但两个小伙子一骨碌从地上爬起来，登
台再战，从未放弃！

无论是摘金的女队，还是夺银的男队，郑
州散打队有的就是那种不服输，勇于拼搏的
精神，这不正是这支“铁军”的建队之本吗？

赛场上运动员全力以赴，赛场下教练员
也没闲着。“注意动作！”“好，就这么打！”一声
声提醒，一句句助威，郑州散打队将士一心共
战强敌。“来，喝口水，打得不错啊，继续努
力。”场间休息，运动员一下场，教练员便把早
已打开盖子的水递了过去。一个小小的细
节，体现着浓浓的“师徒情”。记者看在眼里，

感动在心间。正所谓，兄弟同心，其利断金！
“城运会举办了七届，从第五届开始才

有了武术散打项目，而且只设男女团体两
枚金牌。在三届共六枚金牌中，我们获得
了 4枚金牌，而且是每次都见‘金’。”在上
周六散打比赛全部结束后，郑州散打队总
教练刘海科在赛场边这样告诉记者。对于
一金一银的成绩，刘海科表示比较满意，不
过“三届四金”在他看来更是实力的体现。

“郑州散打队从几年前的省队市办开始，获
得了成功，次次见金这让我觉得无比荣耀，
希望在以后的比赛中继续发扬，力争还是
老样子——次次见金。”

近些年，实力不断增强的塔沟弟子，多
次在国内外的比赛中创造佳绩，也正是通过
这些大赛的磨砺，“铁军”的实力步步高升。

“能夺得一枚金牌，我很高兴。队员们还是
年轻，经验和实力还有不足，但这很正常，只
要他们不断努力，将来一定能取得更好的成
绩。”谈及小将们的表现，“刘军长”朴实的话
语中，流露着对弟子们的关心和希望，浓浓
的情谊不也正是“铁军”生命力之所在吗？

“铁军”就得这么“炼”！
本报南昌专电 记者 王微晶 陈凯

本报讯（记者 李颖 文 唐强 图）22日，
一部具有中原文化特色兼具黑色幽默的电
影《潘多拉的宝剑》在郑州开机。知名导演
李克龙携欧弟、陈雅丽、郑浩南、连晋、张炜
迅、邓紫飞等众多来自两岸三地的明星在
清华忆江南影视基地与媒体见面。去年，
河南方言乡村喜剧电影《不是闹着玩的》在
河南乃至全国都获得了不俗的好评和票
房，至今仍令许多观众津津乐道。

而今，继《不是闹着玩的》之后，又一部

“河南制造”的本土电影——《潘多拉的宝
剑》开机，该剧讲述了一群年轻人因缘际会
之下，阴错阳差萌生投拍古装大片的计划，
而这群“业余电影爱好者”在拍摄历史巨制
的过程中自然是状况不断，笑点连连。而
随着剧中的情节深入，隐藏在这群年轻人
中间的理想、真爱、阴谋也慢慢展露浮
现。《潘多拉的宝剑》不光要讲好故事，更
要通过镜头语言来为“世俗眼光”里的河南
形象正名。比如郑东新区的CBD全貌，一

线城市也甘拜下风的城市立交桥，鳞次栉
比的高楼大厦，高档的办公、商务会所，优
雅精致的别墅区，幽默豁达的河南人性格，
年轻时尚的新河南人形象等诸多全新的河
南元素都会在影片里得到充分的展示。

台湾人气偶像欧弟出任男主角，欧弟
之前曾一直有意向大荧幕发展，但因档期
问题一直没能成功，此次把“处男秀”奉献
给《潘多拉的宝剑》，欧弟称，终于圆了自己
的一个梦。

展现中原文化特色 具有黑色幽默风格

《潘多拉的宝剑》在郑开机
男
演
员
欧
弟

《潘多拉的宝剑》开机仪式。

七城会临近尾声
郑州再添一银一铜

本报南昌专电（记者 王微晶 陈凯）昨天，
正在南昌进行的第七届全国城市运动会展开
了倒数第三个比赛日的争夺。虽然郑州健儿
未能在昨天的比赛中斩落金牌，但也取得了一
枚田径银牌和一枚网球铜牌的佳绩。七城会
将于 25日闭幕，在接下来所剩不多的比赛中，
郑州军团仍在一些项目中有望争金夺银。

继上周六夺取一枚金牌之后，昨天七城会
田径赛场再传捷报，郭小冬在男子标枪决赛中
以69.04米的成绩获得银牌，女选手耿静静则闯
进了女子 400米栏的决赛，今日她将向金牌发
起冲击；网球赛场，冯贺/徐颂雅组合战胜宁波
队的叶秋语/何叶聪组合，为郑州军团拿下了七
城会网球混双的铜牌。另外，冯贺在男单半决
赛中苦战三局，最终不敌一号种子中国香港选
手杨柏朗，今天他将与武汉选手曹兆义争夺本
届城运会男网单打的第三名。值得称赞的是，
郑州乒乓球男单选手周雨昨天一路过关斩将，
最终成功晋级今天进行的七城会乒乓球男单
决赛。

据了解，郑州游泳小将李昀琦今日也将再
度出战七城会游泳赛场，他将向今晚进行的男
子1500米自由泳金牌发起全力冲击。

英雄城

“铁军”就得这么“炼”

徐俊霞拜师
昆剧名家张静娴
本报讯（记者李颖）刚刚结束在中国上海国

际艺术节上《斗笠县令》的演出，22日上午，剧中
“海妹”扮演者、我市优秀豫剧演员徐俊霞在著名
京剧表演艺术家尚长荣等见证下，拜在著名昆剧
表演艺术家张静娴门下。张静娴是世界闻名的
昆剧表演艺术家，中国戏剧梅花奖二度梅得主，
数十年的艺术实践中，塑造了许多性格迥异、熠
熠生辉的舞台形象，主演大型昆剧《长生殿》、《玉
簪记》、《烂柯山》等，原创代表剧目《班昭》。曾出
访英国、美国、瑞典、丹麦、新加坡、日本等国演
出，经常往返香港、台湾，以多种形式演出、讲学、
授艺，为传播中华文化之瑰宝不遗余力。 徐俊霞
是郑州市豫剧院优秀青年演员，曾凭借《红菊》摘
取中国戏剧梅花奖，在上海国际艺术节郑州参演
剧目《斗笠县令》中饰演女主角“海妹”。徐俊霞
说，昆曲是百戏始祖，而张静娴是昆剧大师级的
前辈艺术家，作为一个地方戏演员，要向不同剧
种、不同流派学习，促使自己在表演、声腔等方面
更规范、更丰富，再将所学运用到豫剧舞台艺术
中，为豫剧的发展作出贡献。

我省拉网排查
城镇垃圾填埋场
本报讯（记者 成燕 实习生 许垚）记者昨

日从省环保厅获悉，为加强对全省城镇垃圾填
埋场的环境监管，防止垃圾填埋处置造成二次
污染，即日起至本月底，各级环保部门将对辖
区城镇垃圾填埋场开展专项检查。对城镇垃
圾填埋场存在的环境问题，有关部门将严处重
罚，采取有效措施限期整改。对群众反映强
烈、污染问题突出、影响社会稳定的城镇垃圾
填埋场，将实行挂牌督办或区域限批等环保措
施，确保问题整改到位、责任追究到位。

鸡蛋价格持续下降
本报讯（记者 宋建巧）市物价局价格监测

中心的监测数据显示，上周，我市粮食、食用油、
肉类价格平稳，鸡蛋价格持续下降，比前一周平
均价格下降了2.2%。

国庆节后鸡蛋价格一路走低。据监测，我
市农贸市场 21日的鸡蛋价格为 4.5元/500克，
而记者昨日在伊河路上一家鸡蛋批零店看到，
该店标示的鸡蛋价格为 4.3元/500克。店主告
诉记者，今年以来鸡蛋行情一直不错，刺激养殖
户不断补栏，蛋鸡补栏充足，加上最近天气凉爽
后蛋鸡产蛋量增加，造成供应量上升；而另一方
面，中秋节、国庆节消费需求旺季已过，距离春
节还有一段时间，消费需求没有增加，市场供需
造成了近段时间鸡蛋价格的下降。

绿博园招志愿者
为小鸟筑巢安家
本报讯（记者 王思俊）从 11月 1日起每周

六，爱鸟护鸟志愿者和有爱心的市民朋友，可前
往郑州·中国绿博园为小鸟筑巢建家。这是绿
博园为保护小鸟生息繁衍开展的“我为小鸟建
家园”系列活动，强化人们“关爱鸟类动物，融入
生态和谐”意识。

据了解，鸟类每年分两个阶段筑巢和孵化，主
要集中在2月份至3月份和9月份至11月份，在这
个时段里，大量候鸟和留鸟找巢、营巢和孵化。为
了给鸟类生息繁育提供一个栖息的良好环境，绿博
园统一制作了人工鸟巢。从10月22日到2012年2
月29日，采取网上报名和现场报名两种形式，发放
入园通行证，免费进入绿博园安放鸟巢。鸟巢悬挂
时间从11月1日到2012年3月31日的每周六。从
11月1日到2012年6月30日为鸟巢悬挂观察期，经
过验收认定孵化出幼鸟的奖励绿博园年票3张。
通过为小鸟筑巢安家，使爱鸟护鸟走近人们生活。

河南首届金秋之歌
朗诵大赛在郑颁奖

本报讯（记者 李颖）由市文广新局主办、市
艺术创作研究院承办的河南首届“金秋之歌”朗
诵大赛昨日在郑州颁奖，来自黄河科技学院的
赵旭荣获一等奖。

颁奖现场，获奖演员和市艺术研究院艺术
培训部的学员们声情并茂地朗诵了《海燕》、《秋
之赞歌》、毛泽东诗词及中外诗歌散文名作。省
会著名表演艺术家于同云、吴广林、王正平等分
别演绎了《我骄傲，我是中国人》《老人与海》《向
后退的力量》等。

本周解禁市值
为年内第四低

新华社北京 10 月 23 日电（记者 华晔迪
杨毅沉）根据沪深交易所的安排，本周沪深两市
共有 13家公司共计 11.34亿解禁股上市流通，
解禁市值91.12亿元，目前计算为年内第四低。

据西南证券统计，本周两市共有13家公司
的解禁股上市流通，解禁股共计 11.34亿股，占
未解禁限售A股的0.16％，其中沪市2.84亿股，
深市8.50亿股；以10月21日收盘价计算市值为
91.12亿元，其中沪市 4家公司 27.86亿元，深市
9家公司63.26亿元。

近期香蕉价格
涨幅超过三成

北京河南广西涨幅居前

据新华社北京10月23日电（记者 郭爱
民）据新华社全国农副产品和农资价格行情
系统监测，8月中旬香蕉价格开始上涨，9月
中旬以来价格趋稳，10月中旬起价格再次上
涨且涨速加快。与 8 月 10 日相比，10 月 23
日香蕉价格上涨 34.8％。分地区来看，北
京、河南、广西的涨幅居前，分别为 84.9％、
66.7％、60.0％。目前香蕉价格同比涨幅已
经超过三成。

随笔


